



Studienvertretung & BasisGruppe Telematik

Protokoll des Treffens vom Mon, 21.04.2008

Beginn: 18:07

Ende: 20:50

Anwesende

Christina Fressel ()
Bernhard Filipic ()
Eva Daum ()
Michael Klamminger ()
Matthias Straka ()
Paul Rouschal ()
Martin Stadler ()
Michael Gissing ()
Gerald Zöhner ()
Robert Vörös ()
Rudi Weißenbacher ()
Jakob Girstmair ()
Tim Hell ()
Florian Grubinger ()
Markus Mayerwieser ()

Gäste

Alex Thalhammer
Bastian Dünhofen

Schriftführer: Matthias Straka

Beschlussfähigkeit: ist gegeben

Tagesordnungspunkte:

1. *Begrüßung*
2. *Feststellen der Beschlussfähigkeit*
3. *Genehmigung der Tagesordnung*
4. *Bericht der Fakultätsvertretung [FakV] Informatik*
5. *Bericht Runder Tisch bei der österreichischen Computergesellschaft [OCG]*
6. *Kaffeemaschine*
7. *Vortrag- und Filmvorstellung Überwachung*
8. *Broschürenbeauftragter*
9. *Hörerversammlung und Informationsverbreitung Studienplanänderung*
10. *Infostunden des Dekanats*
11. *Erfahrungsberichte für die Homepage*
12. *Lernergebnisse und LV-Beschreibungen*
13. *interne Weiterbildung*
14. *generischer TUGonline Parser*
15. *Verantwortlicher Einführungstage*
16. *Budget*
17. *Lehrveranstaltungsbeschreibungen im Studienführer*

18. *Allfälliges***ad TOP**

1. Begrüßung durch den Vorsitzenden.
2. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben.
3. Die Tagesordnung wurde genehmigt.
4. Paul berichtet, dass vor allem über die Zusammenarbeit und Mitarbeit in der FakV geredet wurde. Es wird ein eigenes Treffen geben, wo über die Probleme gesprochen werden soll. Weitere Themen waren Datenschutz an der TU Graz, der Studienführer und die Informatik-Webseite.
Rudi spricht an, dass auch die neueren Mitarbeiter zu dem Motivationstreffen schauen können. Paul wird noch rechtzeitig eine Einladung aussenden.
5. Martin war am letzten Donnerstag in Wien. Es war der Vorsitzende der OCG, eine Sekretärin und einige Studienverteter aus Linz und Wien anwesend. Es wird einen eigenen Arbeitskreis für IT-Studierende geben, der den Kontakt zu Studierenden verstärken soll. Martin Lenz ist zusätzlich im Vorstand vertreten. Er wird sich mehrmals im Jahr treffen.
Martin hat die 3 geplanten Projekte angesprochen. Es gab Begeisterung und Wille zur Finanzierung für alle Projekte.
Es wird auch weiterhin Angebote für Studierende, wie Exkursionen zur CeBit geben.
Der Jahresbericht 2007 liegt in der Basisgruppe auf.
Martin wünscht sich, dass wir den Kontakt zur OCG nicht abreißen lassen.
6. Gerry berichtet, es gibt eine neue Kaffeemaschine (Nespresso-Business-Edition). Sie steht bis Mittwoch testweise in der Basisgruppe. Die Qualität ist sehr gut, aber teuer (43 Cent/Kaffee). Wir müssen 8-10 Kaffees pro Werktag konsumieren, damit wir den Vertrag mit Nespresso erfüllen können.

Normale Espresso Maschinen kosten ca. 400 Euro. Private Nespresso-Maschinen sind ab 99 Euro erhältlich.

Eine endgültige Entscheidung wird es am kommenden Montag geben.

7. Alex Thalhammer wollte wissen, wie unsere Planung zu den CCTV-Filmvortrag aussieht und ob wir unsere Idee mit ihren Projekten vereinen können. Am 4. Juni wollen sie ein ähnliches Event mit Professoren durchführen, wo es Vorträge über Datenschutz gibt.
8. Da Paul den Job des Broschürenbeauftragter zurückgelegt hat, werden neue Verantwortliche gesucht. Tim und Markus melden sich.

Rudi bittet, dass ein großer Verbrauch an Studienführern vorher gemeldet werden sollten.

Michi G. lässt fragen, wie er mit den Linux-Zeitschriften weitermachen soll, nachdem regelmäßige Lieferung des Verlages ausbleiben. Zum Anreiz können wir anbieten, die Versandkosten zu übernehmen.


9. In naher Zukunft werden die neuen Studienpläne veröffentlicht. Es sollte daher einen Informationsfluß und eine Hörerversammlung geben.
Traditionell war diese Veranstaltung im Sommersemester immer am Tag des Sommerfests. Paul würde die Änderungen schriftlich herausarbeiten.

Martin möchte bei der Hörerversammlung präsentieren. Gerry möchte mitmachen und stellt das Raumansuchen.

10. Florian wird wieder zur Info-Stunde gehen.
11. Wir möchten für unsere Homepage Erfahrungsberichte von Studierenden sammeln. Es soll Studienanfängern ein Bild davon gegeben werden, wie das Telematik-Studium aussieht. Die Schreiber sollten nicht unbedingt männlich und HTL-Absolventen sein, da wir vor allem auch AHS-Absolventen und Frauen zum Studium motivieren wollen.

12. Im Rahmen des Bologna-Prozesses sollen Lehrveranstaltungen im Studienplan beschrieben werden. Diese sollen beschreiben, was die Studierenden nach positiver Absolvierung der Lehrveranstaltungen können sollten. Die Beschreibungen sollen minimal sein und die grundlegenden Inhalte wiedergeben.
 13. Am 14. Mai um 18:00 findet eine Weiterbildungs-Veranstaltung zum Studienrecht statt.
 14. Gerry hat sich als Bachelor-Arbeit einen generischen TUGonline-Parser ausgesucht. Prinzipiell wird es eine mächtige Erweiterung des Prüfungstermine-Tool vom Niki sein.
 15. Zwischen 30. 9. und 1. 10. finden die Einführungstage statt. Wir vertagen die Verantwortlichenfindung.
 16. Martin hat den aktuellen Kontostand ausgedruckt.
Wir sollten einen neuen Ersthilfe-Koffer anschaffen. Den sollten wir von Gebäude und Technik zur Verfügung gestellt bekommen.
 17. Rudi berichtet, dass das Studienführerteam eine kurze Beschreibung für die Lehrveranstaltungen im Bachelor als sinnvoll erachtet. Praktisch wäre es auch benötigtes Vorwissen anzugeben. Die Beschreibung soll in einfachen Worten gehalten sein.
 18. * Es gibt einen Fußball. Für das Fußball-Turnier ist dieser nicht geeignet. Wir werden ihn trotzdem behalten.
* Es gibt einen Vorschlag für das Sommerfestplakat. Kommentare bitte bis morgen über den Verteiler.
* Martin hat mit dem Robo-Cup Team wegen eines Raumtauschs gesprochen. Sie haben kein Interesse daran.
* Am Donnerstag gibt es einen Workshop im Salzburg zum Nationalen Qualifikationsrahmen. Bei Interesse an Martin melden, er fährt hin.
* Martin möchte eine Auflistung der Zahlungen an Murauer.
* Rudi hat noch keine Hütte gefunden. Er wird sich wegen Alternativen erkundigen.
-

*Inhalt: [www-telematik@htu.tugraz.at](http://www.telematik@htu.tugraz.at)
Protokoll Management: bernhard.tittelbach@telematik.edu*

Signaturwert	fuMt03xE/ZHNCK2qAV4wiNjRB7x1VHLqJ36f7MAfPhqD1A4d95/0blrWv4lJWrD2	
	Unterzeichner	serialNumber=205161155523,givenName=Martin,SN=Stadler,CN=Martin Stadler,C=AT
	Datum/Zeit-UTC	2008-04-25T17:11:07Z
	Aussteller-Zertifikat	CN=a-sign-Premium-Sig-02,OU=a-sign-Premium-Sig-02,O=A-Trust Ges. f. Sicherheitssysteme im elektr. Datenverkehr GmbH,C=AT
	Serien-Nr.	231735
	Methode	urn:pdfsigfilter:bka.gv.at:text:v1.1.0
	Parameter	etsi-bka-1.0@1209143467-369956589@21384-2317-0-13241-5105
Prüfinformation	Informationen zur Prüfung der elektronischen Signatur und des Ausdrucks finden Sie unter: https://www.buergerkarte.at/signature-verification	